

Jefe de Gabinete de OEA, Gonzalo Koncke:

Recurso del MAS “parecería violentar” voluntad popular

- Según OEA, un procedimiento judicial y un posible fallo de un tribunal nacional, que busca impugnar la voluntad popular, afectaría los principios máspreciados de toda democracia
- El ministro Héctor Arce criticó la posición de Luis Almagro y dijo que debe limitarse a cumplir sus funciones de Secretario General y no inmiscuirse en asuntos de Bolivia

El jefe de gabinete del secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), Gonzalo Koncke, advirtió ayer que el recurso judicial, presentado por el oficialismo para posibilitar una nueva postulación de Evo Morales en las elecciones presidenciales, “parecería violentar” los principios máspreciados de toda democracia, es decir la voluntad popular, que fue expresada en el referendo del 21 de febrero de 2016.

El recurso judicial generó la molestia de varios sectores del país e incluso provocó la reacción del Secretario General de la OEA, que el 22 de septiembre, mediante su cuenta en Twitter, expresó: “Evo Morales deberá respetar la decisión popular que dijo NO a la reelección. Ningún juez puede levantar el dictamen del único soberano: el pueblo”.

Entretanto, los representantes del Gobierno, el ministro de Justicia, Héctor Arce, y la presidenta de la Cámara de Diputados, Gabriela Montaño, expusieron ante la OEA que el mensaje de Almagro fue calificado por el gobierno de Morales como una clara muestra de injerencia en asuntos internos de Bolivia.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo



MINISTRO DE JUSTICIA, HÉCTOR ARCE ZACONETA.



GONZALO KONCKE, JEFE DE GABINETE DE LA SECRETARÍA GENERAL DE LA OEA.

Analista Armando Álvarez

Desaceleración económica del país desalienta ahorro

La desaceleración de la economía nacional ha provocado que las personas no tengan fondos disponibles para acrecentar sus ahorros en el sistema financiero nacional, según análisis de economistas.

El analista financiero Armando Álvarez sostuvo que la menor capacidad de ahorros del público, ligado a un escenario de menor dinamismo de las actividades económicas en el país, obligó a las autoridades proceder con el último ajuste de la Tasa de Referencia (TRé), con el propósito de aumentar las tasas de interés de los depósitos del público.

Álvarez, al igual que sus colegas, los economistas Ernesto Bernal y José Gabriel Espinoza, manifestaron que hay menor dinamismo de la economía nacional, y eso se vio reflejado en el crecimiento del producto Interno Bruto (PIB) en 3.34 por ciento, registrado en el primer trimestre de la presente gestión.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

Observatorio San Calixto

Un sismo de baja intensidad se reporta por día en el país

En Bolivia existen más de 300 fallas tectónicas que son potencialmente activas por el movimiento y deformación natural de la corteza terrestre, que habitualmente necesita liberación de energía sostuvo el director del Observatorio San Calixto, Gonzalo Fernández.

Explicó que en la región del altiplano cada día se reporta al menos un sismo, pero no causan daño por su corta duración, nivel de profundidad y su baja intensidad.

Dijo que Bolivia es un país moderadamente sísmico, lo que quiere decir que tiene una actividad sísmica superficial. La mayor cantidad de sismos se encuentran en Cochabamba, La Paz, Santa Cruz, Chuquisaca y en menor proporción Oruro.

Cabe recordar que uno de los sismos más fuertes fue registrado en el municipio de Aiquile, Cochabamba, el 22 de mayo de 1998.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo

Hoy en Femenina

¿Celosa yo?, para nada



A nadie le gusta hablar de celos, bien por la vergüenza de reconocer que uno mismo los siente, o por la presión que se padece cuando se vive bajo el mismo techo que un celoso. Los expertos en relaciones de pareja advierten que los celos son un sentimiento humano, natural, como la tristeza, la preocupación... Siempre se han relacionado con el amor por tradición y han sido ensalzados por la labor de los poetas a lo largo de los siglos.

En dos años

La Paz acumuló 63 toneladas de basura electrónica

La ciudad de La Paz logró acopiar 63 toneladas de residuos electrónicos como parte del programa de reciclaje que fue ejecutado en los dos últimos años, con el apoyo de la cooperación de Alemania y Costa Rica, informó el Ministerio de Medio Ambiente y Agua.

Por otro lado, el Gobierno Municipal trabajó en la gestión de reciclaje de residuos electrónicos, dentro de este programa, en cumplimiento de la Ley N° 755, con un operador que se encargó de desechar sin dañar el medioambiente.



Premier de película “Barbara”

LA PELÍCULA “BÁRBARA” DE LA PRODUCTORA BOLIVIANA ABUBUYA tuvo una buena acogida anoche en el CINE CENTER. EN LA PRESENTACIÓN ESTUVIERON EL DIRECTOR ASÍ COMO LOS PROTAGONISTAS. EL FILME DE DRAMA Y FICCIÓN QUE PRESENTA IMPORTANTES INNOVACIONES ESTARÁ EN CARTELEKA A PARTIR DE HOY EN LA PAZ, COCHABAMBA Y SANTA CRUZ.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Cerro Rico sigue en lista de patrimonios en peligro

Una comisión de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco, por sus siglas en inglés) llegará al país este fin de mes para evaluar si el Cerro Rico de Potosí sale de la lista de los patrimonios en peligro informó la ministra de Culturas, Wilma Alanoca.

En el Cerro Rico aún persisten unas 300 minas que funcionan desde la época colonial. El pasado 20 de septiembre, dos mineros fueron sepultados por el hundimiento del cerro. El lamentable hecho desató nuevamente el debate sobre la cantidad de cooperativas mineras que continúan operado en el macizo rocoso, pese al riesgo que dicha actividad representa.



CERRO RICO DE POTOSÍ.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Ecuador

Moreno tilda de “sombrio” y oscuro” período de Correa

El presidente de Ecuador, Lenín Moreno, calificó ayer de “sombrio” y “oscuro” al último período en el que gobernó su predecesor Rafael Correa, cuando, en su opinión, buscó perpetuarse en el poder a través de una ley de reelección indefinida.

Al hablar de esa gestión, la de mayor tensión en Ecuador en la última década, Moreno señaló que se trata de un período que “aún están purgando”.

Dentro de los temas que se tocaron en este conservatorio estuvo la tan nombrada Consulta Popular, en la que el primer mandatario cree se pueda llevar a cabo el primer trimestre de 2018.

“En el mejor de los casos será en enero o febrero”, respondió al ser consultado sobre la fecha de esa consulta y explicar que el proceso depende de la Corte Constitucional, a la que el Ejecutivo presentó esta semana el pliego de preguntas.

En cuanto a la economía, Moreno anunció que una misión del Fondo Monetario Internacional (FMI) visitará el próximo mes el país, que atraviesa por una difícil situación económica.

Enorme expectativa por partido Bolivia – Brasil



EDUARDO FIERRO, MARCELO MARTINS Y RONALD RALDES ESTÁN LISTOS PARA DEFENDER LA CASACA VERDE EN CASA.



Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Inf. Suplemento Deportes

Por otro lado, el comandante departamental de la Policía de La Paz, Agustín Moreno, confirmó que cerca de 1.300 efectivos del orden serán desplegados dentro y fuera del estadio mafirorino. La autoridad informó que el plan de seguridad está elaborado. Además, explicó que las vías contiguas al escenario se cerrarán desde las 13:00.

En límite con Chile

Operaciones en seis puestos fronterizos

La Dirección Nacional de Fronteras (Dinafron) iniciará sus operaciones con 300 efectivos policiales distribuidos en seis puestos fronterizos fijos con Chile. Los uniformados ejercerán control a las actividades ilícitas del contrabando, narcotráfico y al movimiento de tratas de personas en la extensa frontera con el vecino país.

La Dinafron estará a cargo del coronel Miguel Ángel Rivera, en su primera fase tiene previsto establecer control en 850 kilómetros de frontera que Bolivia tiene con Chile.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo